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Проблемы пострадавшей 
от пожара Сосьвы – в центре 
внимания областных властей. 
Жители поселка еще раз 
убедились в этом вчера, когда 
к ним приехал губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ. Главу 
региона интересовало 
буквально все: от соблюдения 
сроков строительства 
домов для погорельцев 
до исправности систем 
теплоснабжения 
в новостройках – их он 
проверил лично. Вопросы 
качества возводимого жилья 
обсуждались и на встрече 
Евгения Куйвашева 
с сосьвинцами. 

Сосьва после страшного 
апрельского пожара, оставив
шего без крыши над головой бо
лее 600 человек, находится под 
особым вниманием свердлов
ских властей. Губернатор Евге
ний Куйвашев сразу взял восста
новление поселка под личный 
контроль и приезжает сюда ре
гулярно. 

С Сосьвы глава региона на
чал и нынешнюю рабочую не
делю. Вчера рано утром жите
ли поселка увидели, как он ос
матривает стройплощадку на 
улице Митина, где возводится 
многоэтажный дом на 60 квар
тир. Здесь будут жить 54 семьи, 
оставшиеся после пожара без 
крова. Еще 51 человек получит 
сертификат на покупку жилья 
на вторичном рынке в любом 
городе области. 

Встретить губернатора в этот 
день можно было и на улицах 
Балдина и Пушкина, где строит
ся индивидуальное жилье для 
погорельцев. Здесь уже собрано 
20 «коробок», на четырех идет 
монтаж крыш. Евгений Куйва
шев осматривал коттеджи, по
путно засыпая сопровождающе
го его представителя застрой
щика вопросами, касающими
ся их качественных характери
стик. А в конце лично прове
рил систему отопления в одном 
из домов. Строители заверили, 
что дома теплые и уже хорошо 

зарекомендовали себя на Ура
ле. Как выяснилось, глава регио
на совсем не зря интересовал
ся этим вопросом. О том, выдер
жат ли коттеджи суровые зимы, 
его спросили жители на встре
че, которая по традиции состо
ялась в местном ДК. Губернатор 
успокоил – такие коттеджи сто
ят уже по всей области, еще ни
кто не замерз. 

– Мы обязательно решим все 
поставленные задачи. Все сде
лаем, чтобы до холодов вы бы
ли с крышей над головой. В сле
дующем году займемся благо
устройством и другими вопро
сами, которые вы передо мной 
ставите, – заверил их Евгений 
Куйвашев.
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200 
педагогов  
из 23 регионов России 

собрались вчера 
на V Всероссийском фестивале-
форуме детских школ искусств 
в Екатеринбурге в креативном 
пространстве «Домна».

Фестиваль посвящен 
объявленному Владимиром 
Путиным Году педагога 
и наставника. В течение двух дней 
представители детских школ 
искусств обсуждают актуальные 
проблемы и перспективы развития 
художественного образования – 
вопросы аттестации педагогов, 
преодоления дефицита кадров, 
трудоустройства молодых 
представителей творческих 
специальностей и многое другое.

Сосьва: ударные темпы 
восстановления 
Евгений Куйвашев проверил ход работ и встретился с жителями пострадавшего от пожара поселка 

Все дома, построенные  

в Сосьве для жителей, 

пострадавших  

от пожара, будут сданы  

с опережением графика

СВ
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22 уральских  
медика 

стали лауреатами I степени 
премии губернатора 
Свердловской области 

за 2022 год

Вчера дипломы победителям 
вручил вице-губернатор 
Павел Креков. Всего были 
утверждены 22 премии I степени 
в размере 270 тысяч рублей 
каждая, 22 премии II степени – 
по 220 тысяч рублей и III степени – 
по 160 тысяч рублей. Соискателей 
выдвигали медицинские 
коллективы, лауреатов определила 
специальная конкурсная 
комиссия, созданная минздравом 
Свердловской области. 

МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ

На минувшей неделе Евгений Куйвашев утвердил меры поддержки 
погорельцам из Сосьвы, связанные с жильем. Решением 
губернатора жители могут выбрать один из трех вариантов:

 квартиру в строящемся многоквартирном доме. Ее общая площадь 
должна быть не менее общей площади утраченного жилья; 

 индивидуальный дом, если площадь сгоревшего превышает  
42,8 квадратных метра;

 единовременную выплату для приобретения готового жилья 
на территории Свердловской области взамен сгоревшего. Размер 
выплаты зависит от площади утраченного жилья и стоимость 
квадратного метра на вторичном рынке в муниципалитете. 

Решение о том, выплата, квартира или дом будут предоставлены взамен 
сгоревшего имущества принимает администрация поселка  
на основании заявления погорельцев.

I место 

заняла Свердловская 
область во Всероссийском 
голосовании за объекты 
благоустройства  
на 2024 год по абсолютному 
числу отданных голосов  

(более 816 тысяч). 

Также регион вошел в топ-5 по 
количеству проголосовавших 
на портале «Госуслуги». 
Всероссийское рейтинговое 
голосование проводилось 
в рамках федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды», который 
инициирован Президентом России 
Владимиром Путиным.  
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Краснотурьинск 
обогатится переработкой
Евгений Куйвашев открыл на севере области новое масштабное производство 

Сергей РЫБАКОВ

Вчера губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ дал старт работе 
новой обогатительной 
фабрики «Краснотурьинск-
Полиметалл». На предприятии 
создано 350 новых рабочих мест, 
а объем налоговых платежей 
и страховых взносов в бюджеты 
всех уровней после выхода 
производства на проектную 
мощность в среднем составит 
450 миллионов рублей 
в год. Это даст в том числе 
дополнительные возможности 
по развитию социальной сферы 
и благоустройству территории. 
Новое производство позволит 
перерабатывать 450 тысяч тонн 
цинковых и медно-цинковых 
руд в год. 

«Краснотурьинск-Полиме-
талл» является резидентом тер-
ритории опережающего разви-
тия Краснотурьинск. Проектная 
мощность нового производства – 
порядка 450 тысяч тонн перера-
ботанной руды в год. Объем ин-
вестиций в проект превышает 
7 миллиардов рублей.

– Новое предприятие – это 
создание рабочих мест, хорошая 
заработная плата и, конечно 
же, это дополнительные отчис-
ления в бюджет. Это серьезно 
укреп ляет суверенитет нашей 
страны, расширяет наши воз-
можности с точки зрения при-
менения отечественных техно-
логий. Это большой производ-
ственный хаб крупного горно-
добывающего и металлургиче-
ского предприятия, – сказал Ев-
гений Куйвашев.

Производство полностью 
обеспечит переработку поли-
металлической руды из место-
рождений в районе Краснотурь-
инска, Ивделя, Карпинска, а в 
перспективе и из других тер-
риторий. Этот инвестицион-
ный проект считается одной из 
ключевых точек роста эконо-
мики Северного Урала. Строи-

тельство горно-обогатительной 
фабрики началось 9 сентября 
2020   года. За два года построен 
главный корпус, отделение сгу-
щения, узел приема руды с кон-
вейерной галереей, склад круп-
нодробленой руды, открытая 
площадка хранения реагентов, 
склад концентратов, газовая 
котельная и другие производ-
ственные и вспомогательные 
объекты. Также проложены ин-
женерные сети и сделаны вну-
триплощадочные проезды. Для 
обеспечения эффективной ло-
гистики предприятием была по-
строена железнодорожная ветка 

от станции Красный Железняк 
до промышленной площадки с 
путепроводом через автодорогу 
«Серов–Ивдель».  

Сформированная железно-
дорожная инфраструктура обе-
спечит доставку руды и отправку 
концентратов с обогатительно-
го комплекса. Для энергоснабже-
ния нового производства компа-
ния «Россети Урал» возвела под-
станцию «Полиметалл».

– Это качественно новый 
для «Полиметалла» проект. На-
ша фабрика рассчитана на пере-
работку семи типов руд с помо-
щью технологии флотационно-

го и гравитационного обогаще-
ния. Совместно с «Золотом Се-
верного Урала», где использует-
ся кучное выщелачивание и тех-
нология «уголь в пульпе», два 
предприятия образуют ураль-
ский промышленный хаб с ши-
рокими технологическими воз-
можностями по переработке ру-
ды разного минералогического 
состава, – отметил управляющий 
директор «Краснотурьинск-По-
лиметалл» Андрей Лисицын.

Новая фабрика построена 
в непосредственной близости с 
действующим уже более 20 лет 
активом компании – «Золото Се-

верного Урала». На протяжении 
20 лет на предприятии из руды 
ежегодно извлекается порядка 
2-3 тонн золота. 

 В ходе визита на предприя-
тие губернатор Евгений Куйва-
шев оценил производственные 
мощности – в присутствии гла-
вы региона был изготовлен сли-
ток из золотосеребряного сплава.

Отметим, с 2008 года инве-
стиции компании «Полиметалл» 
в социальное развитие Красно-
турьинска превысили 330 мил-
лионов рублей.

В присутствии губернатора был отлит восьмикилограммовый золотой слиток 
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Земля погорельцам и поддержка детей участников СВО
Василий АЛЕКСЕЕВ

Вчера на очередном 
заседании весенней сессии 
Законодательного Собрания 
депутаты  единогласно 
поддержали инициативу 
Евгения КУЙВАШЕВА 
по выделению земельных 
участков  для жителей Сосьвы 
и Таежного, пострадавших 
от пожара. Кроме того, 
парламентарии продлили 
на год меры соцподдержки 
учащихся, чьи родители 
участвуют в специальной 
военной операции (СВО). 

Законодательная иници-
атива губернатора направле-
на на скорейшее восстановле-
ние жилья, пострадавшего от 
пожаров. Для этого в перечень 
муниципальных образований, 
чьи земельные участки могут 
быть распределены среди граж-
дан бесплатно, внесли Сосьвин-
ский городской округ и Махнев-
ское муниципальное образо-
вание, куда входят поселки Со-
сьва и Таежный. Теперь их жи-
тели смогут застроить получен-
ные участки, заниматься фер-
мерством и вести личное под-
собное хозяйство. Также сверд-

ловские законодатели уточни-
ли порядок и условия передачи 
земельных участков многодет-
ным семьям. 

– В Махневском муниципаль-
ном образовании и Сосьвинском 
городском округе была очень 
сложная пожароопасная ситуа-
ция с большим ущербом для жи-
телей. Правительство сегодня де-
лает все возможное для того, что-
бы разрешить эту ситуацию. Се-
годня у жителей Сосьвы возни-
кает меньше вопросов о мерах 
поддержки, т. к. они понимают, 
насколько они серьезные, – ска-
зала в ходе брифинга председа-

тель Законодательного Собра-
ния Людмила Бабушкина.

Проголосовали депутаты 
и за продление мер социаль-
ной поддержки учащихся, чьи 
родители участвуют в воен-
ной спецоперации. К получате-
лям льгот относятся и учащие-
ся, вынужденные покинуть эти 
же территории в экстренном 
порядке. Изначально срок дей-
ствия мер социальной поддерж-
ки был рассчитан до 1 июля 
2023 года. Теперь ее продлили до 
1 июля 2024 года. Учащиеся име-
ют право на получение в своих 
учебных заведениях бесплат-

ного горячего питания, одежды, 
обуви, жесткого и мягкого ин-
вентаря или денежной компен-
сации. 

Кроме того, депутаты заслу-
шали исполнение областного 
бюджета за 2022 год. Регион по-
лучил 372,8 млрд рублей дохо-
да, что на 13,7 млрд рублей боль-
ше предыдущего. Бюджет оста-
ется социально ориентирован-
ным  – 66,6% средств или 250,2 
млрд рублей направлено на фи-
нансирование отраслей соци-
альной сферы. 19,3 млрд рублей 
направлено на сферу ЖКХ.
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СМИРНОВ,
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Михаил 

МИШУСТИН,

председатель 
Правительства 
Российской Федерации

Голосование дает хорошую возможность сделать соб-
ственный город, поселок комфортнее и удобнее для 
жизни. Хорошо, что все больше людей участвуют в от-
боре и выражают свое мнение. Такая обратная связь, 
о которой говорит Президент России Владимир Путин, 
очень важна. Теперь необходимо, чтобы все выбранные 
проекты были реализованы на высоком уровне. 

на оперативном совещании Правительства РФ

Искренне благодарю всех неравнодушных жителей 
Среднего Урала, активное участие которых является 
одним из двигателей развития нашего региона и по-
вышения комфортности проживания в нем. Огром-
ное спасибо главам и сотрудникам администраций, 
которые были нацелены на результат и достойно ор-
ганизовали голосование на территории своих муни-
ципалитетов.

Выбрали на «пятерку»
В Свердловской области появятся новые, красивые, благоустроенные пространства

Юлия БАБУШКИНА

Свердловская область 
заняла первое место во 
Всероссийском голосовании 
за объекты благоустройства 
по числу отданных голосов – 
более 816 тысяч. И вошла 
в топ-5 регионов по числу 
проголосовавших на портале 
Госуслуги – 240 тысяч голосов. 
Активность свердловчан 
отметил вице-премьер РФ 
Марат ХУСНУЛЛИН на 
оперативном совещании 
федерального правительства 
5 июня. 

Всероссийское рейтинговое 
голосование за объекты благо-

устройства общественных тер-
риторий на 2024 год прово-
дилось с 15 апреля по 31 мая в 
рамках федерального проек-
та «Формирование комфорт-
ной городской среды», иниции-
рованного президентом России 
Владимиром Путиным.

– Регионы, где жители 
проявили наибольшую ак-
тивность: Чеченская Респу-
блика, республики Тыва, Ал-
тай и Башкортостан, Томская, 
Свердловская, Челябинская, 
Саратовская, Самарская обла-
сти, Ставропольский край и 
Ямало-Ненецкий автономный 
округ, – озвучил Марат Хус-
нуллин. 

Как сообщили «ОГ» в об-

ластном министерстве энерге-
тики и ЖКХ, участие в голосо-
вании приняли более 816 ты-
сяч свердловчан. Этот показа-
тель стал для региона самым 
высоким за три года проведе-
ния онлайн-кампании (в 2021 
году проголосовало 500 тысяч 
человек, в 2022-м –703 тысячи) 
и лучшим в стране.

Кроме того, Свердловская 
область вошла в топ-5 реги-
онов по числу жителей, про-
голосовавших на Госуслугах. 
Свои голоса на едином порта-
ле отдали свыше 240 тысяч че-
ловек. Также регион отметил-
ся самой большой командой 
волонтеров – 6,2 тысячи чело-
век, которые помогали жите-

лям выбрать объекты благо-
устройства. 

В десятку самых активных 
муниципалитетов, набрав-
ших в ходе голосования свыше 
200 процентов голосов, во-
шли Волчанск, Талица, Красно-
уфимск, Верхняя Тура, Горно-
уральский ГО, Арамиль, Алапа-
евский район, Верхний Тагил, 
Среднеуральск и Верхотурье.

В числе лидеров по количе-
ству проголосовавших – про-
ект комплексного благоустрой-
ства площади перед зданием 
Машиностроительного техни-
кума в Нижнем Тагиле, Байнов-
ский сад в Каменске-Уральском, 
IV этап благоустройства набе-
режной Нижне-Шайтанского 

пруда в Первоуральске, зона от-
дыха на Киселевском водохра-
нилище в Серове.

Благоустройство террито-
рий-победителей рейтингово-
го голосования начнется уже 
весной 2024 года. В результате 
в городах региона появятся но-
вые, построенные по самым со-
временным стандартам, парки, 
скверы и набережные.

Перечень 
лидеров 
голосования 
в ближайшее 
время можно 
будет посмотреть 
на портале 
66.gorodsreda.ru. 
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РЕФОРМА В ДЕЙСТВИИ

С 2019 года Свердловская область 
реализует государственную 
реформу по обращению 
с твердыми коммунальными 
отходами в рамках нацпроекта 
«Экология». 
Муниципалитеты региона 
поэтапно переходят 
на раздельный сбор 
мусора. Идет строительство 
мусоросортировочных 
комплексов, а также ликвидация 
несанкционированных свалок и 
старых, переполненных мусорных 
полигонов. Цель реформы – 
к 2030 году максимум отходов 
отправлять на переработку, 
исключив их захоронение 
на полигонах. 

Уже сделано в регионе:

54 
муниципалитета
перешли 
на раздельный 
сбор мусора 

36 000 
контейнерных 
площадок
обустроено

52 000
новых мусорных 
контейнеров 
установлено

4 500
несанкционированных 
свалок 
ликвидировано

300
гектаров земли 
освобождено 
от отходов

на 35% 
обновлен парк 
мусоровозов

на 10%
выросли мощности 
по сортировке мусора 
и составили 
339 тысяч тонн в год

>30
предприятий региона 
включились 
в переработку отходов

Модернизированы 
мусоросортировочные 
комплексы 
в Алапаевске, 
Лесном, 
Каменске-Уральском 
и на Широкой речке 
в Екатеринбурге

Завершается 
строительство 
мусоросортировочных 
комплексов 
в Нижнем Тагиле, 
Краснотурьинске, 
Камышловском 
районе

Пластик – в дело
Свердловские врачи первыми в России наладили сбор пригодных к переработке отходов 

Юлия БАБУШКИНА

Необычные элементы 
благоустройства 
появились в Екатеринбурге 
у стационара Свердловской 
областной клинической 
больницы № 1, сообщил 
областной департамент 
информационной политики. 
Они изготовлены 
из переработанного пластика, 
собранного сотрудниками 
медучреждения.

Десять скамеек, девять урн 
и одно кашпо установлены на 
больничной аллее. Все изделия 
выполнены из полимерпесча-
ного композита и являются ан-
тивандальными – они тяжелые, 
устойчивы к ударам и способ-
ны выдержать любые погод-
ные условия.

Территорию медучрежде-
ния удалось благоустроить бла-
годаря трехстороннему согла-
шению руководства больницы, 
компании «Уралвторма», пере-
рабатывающей отходы, и эко-
завода «Умная SREDA», который 
изготавливает уличную мебель 
из вторсырья. Эффективное 
взаимодействие стало первым 
подобным опытом в России. 

– Раньше мы сдавали на пе-
реработку только макулатуру, а 
сейчас появилась возможность 
сдавать и пластик. Установлен-
ные на нашей территории эле-
менты благоустройства изго-
товлены из отходов, собранных 
в больнице, таких как крыш-
ки от пластиковых бутылок из-
под воды, – рассказала эколог 
медучреждения, инициатор 
проекта Анна Кужина.

– Этот совместный проект на-
целен на формирование у жите-

лей культуры обращения с твер-
дыми бытовыми отходами. Со-
трудничество с областной боль-
ницей – яркий пример того, как 
можно благоустроить терри-
торию путем переработки соб-
ственных отходов и не загряз-
няя окружающую среду. Изделия 
сделаны из пластика, который 
был переработан, теперь снова 
служит людям и не вредит на-
шей экологии. Сотрудничество с 
этой  больницей обязательно бу-
дем продолжать, – отметил ген-
директор компании «Уралвтор-
ма» Андрей Таганкин.
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Лавочки из переработанного пластика уже оценили пациенты больницы

Разделяй и выбрасывай
Посетителей Шарташского лесопарка научат правильному обращению с отходами

Юлия БАБУШКИНА

Шарташский лесной 
парк Екатеринбурга 
присоединился к программе 
по раздельному сбору мусора: 
пятого июня здесь открылась 
контейнерная площадка 
проекта «Умная переработка». 
Ее возможности оценил 
областной министр 
природных ресурсов и 
экологии Денис МАМОНТОВ. 

Новая экостанция состоит 
из восьми контейнеров, сооб-
щил областной департамент 
информационной политики. 
Сюда можно принести и опу-
стить в отдельные ящики ма-
кулатуру, металл, цветное и 
прозрачное стекло, мягкий и 
твердый полиэтилен, поли-
пропилен и пластиковые бу-
тылки. Рядом в обычные кон-
тейнеры можно выбросить и 
несортируемый мусор. Дан-

ная площадка стала седьмой 
по счету, установленной в Ека-
теринбурге в рамках проекта 
«Умная переработка» от ком-
пании «Смарт Рециклинг». 

– Уральцы стали актив-
нее интересоваться темой раз-
дельного сбора отходов. Мно-

гие ввели систему раздельного 
сбора мусора в своих домах. И 
таких людей, которые задумы-
ваются об экологичности про-
цессов, становится все боль-
ше. Шарташский лесной парк, 
открыв современную контей-
нерную площадку, внесет свой 

вклад в дело сохранения окру-
жающей среды, – отметил Де-
нис Мамонтов. 

По словам директора Шар-
ташского лесопарка Сергея 
Бондарева, всего на террито-
рии парка планируется уста-
новить 11 экостанций с раз-
дельным сбором твердых ком-
мунальных отходов. Большая 
часть ТКО будет отправлена на 
переработку. 

Сергей Бондарев подчер-
кнул, что создание такой ин-
фраструктуры – одно из клю-
чевых направлений плана по 
созданию регионального рек-
реационно-оздоровительного 
кластера «Шарташский лесной 
парк», утвержденного губерна-
тором Евгением Куйвашевым. 
Главная задача проекта «Умная 
переработка» – формировать 
у гостей парка экологическую 
культуру и бережное отноше-
ние к природе.  

В МАСШТАБАХ ОБЛАСТИ

Более 30 предприятий региона сегодня занимаются переработкой 
твердых коммунальных отходов. К примеру, в Нижнем Тагиле 
компания «Центр геосбережения» принимает от жителей 
автомобильные покрышки и делает из них резиновую крошку 
для покрытия детских спортивных площадок. В Реже компания 
«Экология» перерабатывает пластиковую тару, превращая 
ее во вторичные гранулы, затем из них делают контейнеры, 
телекоммуникационные кабели и даже уличную мебель. 
В Екатеринбурге компания «Этиламин-ЕК» превращает нефтеотходы 
в печное топливо, трансформаторное масло, технический ацетон. 

В 2020 году при поддержке областного правительства был создан 
Союз отходоперерабатывающих предприятий УрФО, который призван 
объединить представителей бизнеса, заинтересованных в переработке 
отходов. Сегодня в него уже вошли 18 компаний, которые системно 
перерабатывают разные виды отходов. 

ОБЛАСТНАЯ ПРАКТИКА

Система раздельного сбора мусора сегодня действует в Алапаевске и 
Алапаевском районе, Каменске-Уральском и Лесном, Ревде и Арамиле, 
Верхней Пышме и Сысерти, Первоуральске и других муниципалитетах 
региона. На территориях оборудованы контейнерные площадки двух 
типов: для вторичного, то есть годного к переработке сырья (стекла, 
пластика, макулатуры, пленки, картона) и отходов, которые нельзя 
переработать (остатки пищи, средства гигиены) – их вывозят на 
полигон. Контейнеры окрашены в разные цвета и промаркированы 
специальными наклейками.

В этом году контейнерные площадки будут обустроены в Ивделе, 
Туринске, Кировграде, Карпинске, Нижней Салде и других округах. 
Средства на эти цели в сумме 20 млн рублей выделил губернатор 
Евгений Куйвашев. 
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Свалка на въезде в Арамиль 
действовала с конца 1970-х го-
дов, на нее свозили как быто-
вые, так и промышленные отхо-
ды. Место, мягко говоря, непод-
ходящее: неподалеку располага-
ется памятник природы «Исет-
ский бор», международный аэ-
ропорт «Кольцово» и частный 
жилой сектор. 

В 2013 году областные вла-
сти приняли решение закрыть 
и рекультивировать объект как 
не отвечающий современным 
экологическим и санитарным 
требованиям. Проектно-изы-
скательские работы проходили 
с 2018 по 2020 год, а рекультива-
ция мусорного полигона старто-
вала в августе прошлого года. Ра-
боты велись в рамках федераль-
ного проекта «Чистая страна» 
национального проекта «Эколо-
гия», их ход контролировал гу-
бернатор Евгений Куйвашев. 

Как рассказал «ОГ» главный 
инженер компании-подрядчи-
ка Евгений Хмелинин, рекуль-

тивация проходила в несколь-
ко этапов. Сначала площадку 
расчистили от деревьев и ку-
старников. Накопившиеся го-
ры мусора при помощи буль-
дозеров превратили в холм с 
откосами, который покрыли 
песком и изолирующими мата-
ми, смонтировали систему де-
газации. Сверху уложили пло-
дородный грунт, который засе-
яли травой – овсяницей, клеве-
ром, тимофеевкой, райграсом. 
Завершить работы изначаль-
но планировалось в течение 
двух лет, но подрядная органи-
зация справилась с задачей го-
раздо быстрее – уже к декабрю 
прошлого года. Стоимость ра-
бот составила более 155 млн ру-
блей. 

Недавно на месте бывшей 
свалки высадили первые дере-
вья. Участие в посадке принял 
первый заместитель губернато-
ра Свердловской области Алек-
сей Шмыков. 

– Рекультивация свалки в Ара-
миле – эталон работы в  рамках 
нацпроекта «Экология». В тече-
ние двух лет эта площадка бу-
дет находиться под наблюдени-
ем, затем ее вернут в оборот, но с 
ограничениями. Например, здесь 
нельзя будет вести строитель-
ство, а вот паркам и садам – зеле-
ный свет. Администрация муни-
ципалитета в ближайшее вре-
мя продумает варианты благо-
устройства данной территории, – 
сказал Алексей Шмыков. 

На мусоросортировочном комплексе 
в Нижнем Тагиле 
устанавливают оборудование

Строители приступили к монтажу технологической линии переработки 
твердых коммунальных отходов – барабанного грохота. Он обеспечит 
разделение отходов на фракции для последующей переработки. 

– Барабанный грохот – оборудование отечественного производства, 
это одна из самых габаритных технических установок – длина почти 17 
метров, ширина и высота – 4,5 метра, – рассказал главный инженер проекта 
управления строительства и эксплуатации объектов обращения с ТКО АО 
«Облкоммунэнерго» Евгений Пузырев.

Установка габаритного оборудования позволит закончить монтаж 
кровли и установить последние стеновые панели в производственном 
корпусе. Далее специалистам предстоит смонтировать и наладить систему 
конвейеров, оптических и магнитных сепараторов, пресс-компактора и 
другого оборудования. 

К строительству мусоросортировочного комплекса в Нижнем Тагиле 
АО «Облкоммунэнерго» приступило в марте 2022 года по концессионному 
соглашению с мэрией. Стоимость объекта – 3,3 млрд рублей, мощность  – 
185 тысяч тонн отходов в год. Завод будет принимать отходы Нижнего 
Тагила, Горноуральского и Невьянского округов. Ввести его в эксплуатацию 
планируется в конце 2023 года. 
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Практически все оборудование комплекса – российского производства

Новый мусоросортировочный 
комплекс в Краснотурьинске 
запустят летом

Самый крупный мусоросортировочный объект на севере 
Свердловской области – в Краснотурьинске – построен. В данный 
момент он проходит лицензирование, запуск его состоится этим 
летом, сообщил «ОГ» областной министр энергетики и ЖКХ Николай 
СМИРНОВ. Это первый современный комплекс, возведенный в регионе 
в рамках нацпроекта «Экология».

Мусоросортировочное предприятие мощностью 129 тысяч твердых 
коммунальных отходов (ТКО) в год построила компания «Рифей» – 
региональный оператор по обращению с ТКО в северной зоне Свердловской 
области. Стоимость объекта – 1,5 млрд рублей. Как рассказал исполнительный 
директор компании Федор Потапов, на первом этапе запуска завод 
обеспечит отбор полезного сырья из отходов Краснотурьинского, 
Волчанского, Карпинского, Североуральского, Ивдельского городских округов 
и Пелыма. В процессе сортировки здесь будут выделять стекло, бумагу и 
картон, черные и цветные металлы и пластик.

На сортировочной линии комплекса установлены новейшие 
автоматические сепараторы российского производства. Мощная магнитная 
система способна выхватывать из потока отходов фрагменты весом до 
30 кг, а затем самостоятельно направлять их в специальные контейнеры 
для вторсырья. На заводе будет работать спецтехника с мультилифтами 
– гидравлическими стрелами с крюковым захватом на конце. Они дают 
возможность мусоровозам загружать и транспортировать отходы без 
привлечения грузчиков и дополнительной техники. 

Юлия БАБУШКИНА

Уже с этого лета мусоросортировочный комплекс в Краснотурьинске 
начнет перерабатывать отходы севера области
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Вернули в лоно природы 
Арамильский «дикий» мусорный полигон 

рекультивировали ударными темпами

Ольга БЕЛОУСОВА, 

Юлия БАБУШКИНА

В Арамильском городском 
округе завершилась 
рекультивация 
несанкционированной свалки. 
За полгода подрядчики 
восстановили 
пять гектаров земли, где 
размещалось 300 тысяч 
кубометров отходов 
различных видов и классов 
опасности. Сейчас на этом 
месте – зеленая зона.
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Озеленять рекультивированную территорию бывшей свалки арамильские 
власти планируют регулярно

На севере региона 
ликвидировали 17 свалок
Скопления отходов были обнаружены в нескольких муниципалитетах 

Юлия БАБУШКИНА

Региональный оператор 
по обращению с твердыми 
коммунальными отходами 
на севере Свердловской 
области – компания 
«Рифей» ликвидировала 17 
несанкционированных свалок 
в Волчанском, Качканарском, 
Серовском и Краснотурьинском 
городских округах. Более 
трети из них удалось убрать 
в 30-дневный срок. 

Как сообщила пресс-служба 
компании, очистка территорий 
проводилась органами местного 
самоуправления после получе-
ния уведомления от регоперато-
ра об обнаружении свалок. Сред-
ний объем мусора, оставленно-
го в неположенных местах (в ос-
новном, в лесных массивах), со-
ставил 3-5 кубометров. Это на-
много меньше среднего объема 
выявляемых скоплений мусора 

на старте экологической рефор-
мы в 2019–2021 годах. 

В 2022 году на севере регио-
на было выявлено и ликвидиро-
вано 277 несанкционированных 
свалок общим объемом 2,2 тыся-
чи кубических метров. Инфор-
мацию о найденных свалках рег-

оператору передавали жители му-
ниципалитетов. Всего в регоне за 
последние три года убрано более 
4,5 тысячи несанкционирован-
ных свалок на площади свыше 
300 гектаров, что равно площади 
375 футбольных полей. 
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Собранный на стихийных свалках мусор регоператоры собирают и вывозят 
на полигоны



среда, 
7 июня / 2023 VI

Сысертская районная территориальная 

избирательная комиссия

oblgazeta.ru

Победитель  конкурса «Достояние Среднего Урала» получит награду 
17 января 2024 года – в День 90-летия образования Свердловской области
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Шота 

Георгиевич 

НЕФИДОВ

Родился и вырос в Екатеринбурге. 
После окончания университета 
в 2006 году пришел работать 
в аппарат Избиркома 
Свердловской 
области. 

Под непосредственным руководством тогда замести-
теля председателя облизбиркома Тамары Гелямудиновны 
Устиновой занимался контрольно-ревизионной службой. 
Побывал во всех муниципальных образованиях региона, 
помогал территориальным комиссиям улучшить работу. 
С 2015 года занимался семейным бизнесом, но в то же вре-
мя являлся членом Ленинской районной ТИК города Ека-
теринбурга с правом решающего голоса. С мая 2022 года 
назначен председателем Сысертской районной ТИК. Са-
мое яркое и запоминающееся событие – день голосования 
на первых в качестве председателя ТИК совмещенных вы-
борах губернатора Свердловской области и выборах депу-
татов Думы Сысертского городского округа в единый день 
голосования 11 сентября 2022 года. 

Максим 

Александрович 

СУРИН

Родился и вырос в Сысерти. 
В 2011 году окончил 
УГГУ по специальности 
«Автоматизированные системы 
обработки информации и 
управления». 

После окончания университета устроился на рабо-
ту в избирательную комиссию: 2 июня 2011 года защи-
тил диплом, а уже 6 июня приступил к исполнению обя-
занностей. За плечами у Максима Александровича мно-
жество избирательных кампаний. На Сысертскую рай-
онную ТИК не раз возлагали полномочия окружной ко-
миссии по выборам депутатов. 

30 лет
избирательной системе 
Свердловской области
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адрес: 624020, Свердловская область, 
г. Сысерть, улица Ленина, 35.

тел.: 8 (34374) 60064
еmail: sys@ik66.ru

страница 
ТИК: 

Сысертский 

городской округ

53 729
избирателей

Сысертский  городской округ располагается на юге 
Свердловской области, в 40 км от Екатеринбурга. Адми-
нистративный центр округа – город Сысерть, где прожи-
вает более двадцати тысяч человек.

В 2020 году в Сысерти на территории  старого желе-
зоделательного завода Турчаниновых-Соломирских при 
поддержке губернатора  Свердловской области Евге-
ния Куйвашева был создан креативный кластер «Лето на 
заводе». Спустя год глава региона лично приехал на объ-
ект, чтобы пообщаться с первыми резидентами кластера, 
услышать их идеи по развитию кластера.

Сегодня это одно из самых популярных туристических 
мест области. Кстати, в прошлые выходные проект «Лето на 
Заводе» открыл новый сезон и ждет гостей каждый уикэнд. 

ОБЩЕСТВО
«Единая цифровая 
платформа» – 
в медучреждениях 
области

На Среднем Урале завершен 
переход областных 
медицинских организаций 
на унифицированную 
информационную систему 
«Единая цифровая платформа». 
Сейчас работы по ее внедрению 
ведутся в медучреждениях 
Екатеринбурга, сообщили 
в министерстве цифрового 
развития и связи Свердловской 
области.

В столице Урала первой 
организацией, где начали 
подключение системы, стала 
городская больница № 7 
(ГАУЗ СО «ЦГБ № 7»). В учреждении 
проводят технические работы, 
перенастраивают сервис «Запись 
на прием к врачу», после чего 
на ресурсе ekb.registratura96.ru 
будет восстановлена возможность 
дистанционно записаться на прием. 

Сейчас запись в ЦГБ № 7 
ведется через портал Госуслуг, 
региональный колл-центр, колл-
центр медицинской организации, 
от врача к врачу, а также через 
инфоматы.

По данным регионального 
министерства цифрового развития 
и связи, после внедрения единой 
информационной системы 
у врачей появится доступ к 
необходимым данным (менял 
ли пациент поликлинику или 
больницу) и документам, таким как 
история болезни.

С помощью новой цифровой 
системы учреждения перейдут на 
электронный документооборот, 
снизится нагрузка по оформлению 
документов на медперсонал, а также 
уменьшится число ошибок и сбоев 
при записи на прием к врачу.

Напомним, подключение 
свердловских больниц к «Единой 
цифровой платформе» началось 
в сентябре 2022 года. 

«Достояние Среднего Урала»: 
заявки собраны
На суд свердловчан экспертное жюри представит 15 номинантов для выбора 

самого знакового объекта

Михаил БАТУРИН

Свердловская область – один 
из самых активных регионов 
в части предоставления 
гражданам возможностей 
высказать в режиме онлайн 
свое мнение по общественно 
значимым вопросам.  Вслед за 
участием в выборе объектов 
для благоустройства в рамках 
федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды»  жителям 
региона предстоит определить 
победителей конкурса 
на присвоение статуса 
общественного признания 
«Достояние Среднего Урала». 
В 2023 году на конкурс подано 
109 заявок, среди которых горы, 
здания, храмы, театры и даже 
Шигирский идол. Экспертное 
жюри уже приступило к 
отбору 15 финалистов для 
включения в итоговый список 
для голосования, которое 
пройдет с 1 августа по 1 декабря 
на  портале Госуслуг.

Конкурс общественного 
признания «Достояние Средне-
го Урала» проводится уже вто-
рой год по инициативе губер-
натора Евгения Куйвашева. Ста-
тус «Достояния» может быть 
присвоен географическим объ-
ектам, историческим событи-
ям, достижениям науки, худо-
жественной культуры, спорта, 
традиционным мероприятиям, 
коллективам и организациям. 

В этом году заявки на конкурс 
принимались на сайте Обще-
ственной палаты Свердловской 
области с 1 февраля до 30 мая. 

– Получился приличный ох-
ват – свои объекты выдвинули 39 
муниципалитетов (в 2022 году 36 
– «ОГ»). Есть очень знаковые – из-
вестные не только в Свердловской 
области, но и в России, и даже в 
мире. А есть местного значения, 
как, например, цирк в Карпинске. 
Но они для своего муниципалите-
та имеют статус безусловного до-
стояния. И это в конкурсе самое 
ценное, – отметил председатель 
Общественной палаты Свердлов-
ской области Александр Левин.

В 2023 году на «Достояние 
Среднего Урала» подано 109 за-

явок (против 104 в прошлом го-
ду). Среди заявок, конечно, вы-
деляются такие известные объ-
екты, достижения и коллекти-
вы, как волейбольная коман-
да «Уралочка», дом Севастьяно-
ва, Невьянская наклонная баш-
ня, Уральский добровольческий 
танковый корпус, сказы Бажова, 
наследие Владислава Крапиви-
на, «Коляда-театр», перевал Дят-
лова, Шигирский идол, Белояр-
ская атомная станция, Сысерт-
ский фарфор.

В год 300-летия столицы 
Среднего Урала на присвоение 
общественного статуса выдви-
нуто более 20 объектов Екате-
ринбурга. В их числе Историче-
ский сквер, усадьба Харитоно-

вых-Расторгуевых, городок Че-
кистов, озеро Шарташ, Белая 
башня. Есть среди заявок сверд-
ловские храмы и музеи, хоры и 
хореографические студии, го-
ры и реки, промышленные объ-
екты и парки развлечений, не-
сколько исторических фактов.

Заявки будут проверены на 
соответствие условиям конкур-
са, после чего из общего списка 
выберут 15 объектов для итого-
вого голосования. Этим займет-
ся экспертная комиссия, в со-
став которой вошли председа-
тели общественных палат и об-
щественных советов муниципа-
литетов. Впрочем, считает Алек-
сандр Левин, все, кто подал за-
явку, уже победители: «Каждый 
получит сертификат о выдви-
жении на присвоение статуса 
общественного признания «До-
стояние Среднего Урала», это 
уже почетно. Кроме того, те, кто 
не войдут в короткий список в 
этом году, по условиям конкур-
са, смогут подать заявку повтор-
но в следующий раз».

Победители конкурса «До-
стояние Среднего Урала» бу-
дут определяться в ходе голосо-
вания на платформе обратной 
связи портала Госуслуг с 1 авгу-
ста по 1 декабря 2023 года. «Об-
ластная газета» – главный ин-
формационный партнер кон-
курса – продолжит рассказы-
вать о его основных событиях и 
о претендентах на присвоение 
почетного статуса.
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На рок-волне 
Свердловских меломанов приглашают на «Кардиограмму» 

Наталья ШАДРИНА

С 10 по 11 июня в столице 
Урала пройдет масштабное 
рок-событие – фестиваль 
«Кардиограмма». На двух 
площадках «Екатеринбург 
Арены» выступят молодые 
музыканты и звезды 
отечественной сцены. Перед 
гостями мероприятия 
споют Владимир КУЗЬМИН, 
Гарик СУКАЧЁВ, Uma2rman, 
«Кипелов» и многие другие.

– Название феста – «Кардио-
грамма», поскольку музыка в це-
лом и рок-музыка в частности, 
заставляют наши сердца бить-
ся быстрее и чаще, – рассказыва-
ет «ОГ» директор фестиваля  Ев-
гений Анциферов. – Событие бу-
дет ежегодным, как и в этот раз 
мы будем планировать его в ию-
не, сразу после окончания  фут-
больного сезона. В этом году еще 
и очень удачно совпало, что наш 
фестиваль проходит в преддве-
рии главного праздника стра-
ны – Дня России. Поэтому при-
глашаем всех отметить его  вме-
сте с нами. 

Также организаторы «Кар-
диограммы» уточняют, что 
впервые музыкальный фести-
валь в России проходит в рам-
ках стадиона. Что касается «Ека-
теринбург Арены», то ранее со-
оружение принимало несколь-
ко сольных концертов. Так, ров-
но год назад – в начале июня – 
состоялось  выступление  груп-
пы «Руки Вверх», которое собра-
ло 35 тысяч зрителей, что ста-
ло рекордом для арены. До это-
го, в 2019 году, на нашем стади-
оне  проводился большой кон-
церт группировки «Ленин-
град», на него пришло чуть бо-
лее 30 тысяч человек. 

Для фестиваля «Кардиограм-
ма» вчера уже начали возводить 
необходимые  конструкции. Это 
будут два сценических комплек-
са: «Дневную  сцену»  располо-
жат на территории стадиона, а 
«Вечернюю  сцену» –  непосред-
ственно на футбольном поле, 
внутри чаши арены. 

На «Дневной  сцене» кон-
церты начнутся с 11  часов (от-
крытие стадиона в 10:00)  и бу-
дут продолжаться  до вечера. 
Естественно, эта зона предусмо-

трена для выступления моло-
дых музыкантов, но и извест-
ные коллективы тоже заявле-
ны. Например, там можно будет 
послушать группы  «Stigmata», 
«Gam  beat», «Обними кита», 
Макса Свободу и других. 

«Вечерняя сцена» откроет-
ся после 16 часов. 10 июня на 
этой площадке запланирова-
ны выступления коллектива 
«Сурганова и оркестр», «Анима-
ции»,  Владимира Кузьмина, Ва-
дима Самойлова и других роке-
ров. Финальный аккорд перво-
го дня останется за Гариком Су-
качёвым. 11 июня на эту сцену 
выйдут «Мураками», Uma2rman, 
«Чиж и Ко», а завершит фести-
валь группа «Кипелов». 

Любопытно, что для студен-
ческой аудитории организато-
ры «Кардиограммы» подготови-
ли специальное предложение  – 
так называемую «Непушкин-
скую карту». При предъявле-
нии  «студенческого» вуза, кол-
леджа, техникума или т. п. мож-
но  будет приобрести билет на 
танцпол почти в три раза де-
шевле. 

Группа «Uma2rman» – один из хедлайнеров фестиваля «Кардиограмма»
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Свердловчане представили свои 
проекты на крупнейшем книжном 
фестивале «Красная площадь» 

Вчера в Москве завершился девятый книжный фестиваль «Красная 
площадь». С 2 по 6 июня на 13 тематических площадках прошло 
более 500 событий, включая дискуссии, лекции, концерты, мастер-
классы и другие мероприятия. В столице презентации своих проектов 
и творческие встречи провели и свердловские авторы.

В первый день фестиваля в павильоне «Регионы России» 
знаковые проекты представила библиотека Белинского. Это форум 
«Библионнале#наУрале» и премия по литературной критике «Неистовый 
Виссарион». 

3 июня на «Красной площади» свою новую книгу «Армастан» 
презентовала Анна Матвеева. В сборник вошли 11 признаний в любви 
в рассказах и повестях. 4 июня в павильоне «Детская и учебная литература» 
встречу с читателями провел автор современного фэнтези и фантастики 
для подростков Евгений Гаглоев. Писатель из Новоуральска представил 
новый фэнтези-цикл «Чернокнижец». 

Анимационная студия «Светлые истории» подготовила для гостей 
фестиваля программу о свердловской анимации. 5 июня продюсер 
и сооснователь студии «Светлые истории» Иван Вторых и художница, 
режиссер Василиса Макшакова рассказали зрителям о главных 
тенденциях в мире анимации и показали новинки от аниматоров 
своей студии. А вчера на Детской сцене они представили подборку 
анимационных работ уральских режиссеров последних лет. 

Писатель Алексей Сальников стал 
финалистом премии «Большая книга» 

XVIII Национальная литературная премия «Большая книга» объявила 
короткий список. В этом году в шорт-лист вошло максимальное 
количество произведений – 15. Одним из финалистов стал 
екатеринбургский писатель Алексей САЛЬНИКОВ с романом 
«Оккульттрегер». 

Алексей Сальников до этого 
дважды попадал в финал 
«Большой книги» с романами 
«Петровы в гриппе и вокруг 
него» и «Опосредованно». Новое 
произведение «Оккульттрегер» – 
это городское фэнтези, где 
рассказывается об оккульттрегере 
Параскеве – особом существе, 
являющемся связующим звеном 
между людьми, херувимами 
и чертями. 

Всего в 2023 году на соискание 
премии было выдвинуто 322 
работы, в длинный список вошло 51 
произведение. В числе финалистов 

помимо Алексея Сальникова, например, Василий Авченко с романом 
«Красное небо. Невыдуманные истории о земле, огне и человеке 
летающем». Напомним, Василий Авченко в этом году был автором текста 
«Тотального диктанта» и приезжал прочитать диктант в Нижний Тагил. 

Также в коротком списке – Захар Прилепин («Шолохов. Незаконный»), 
Евгений Водолазкин («Чагин»), Дмитрий Захаров («Комитет охраны 
мостов»), Александра Шалашова («Салюты на той стороне») и другие. 

На конкурсе драматургов 
«К новому Островскому» 
победила Ярослава Пулинович 

Екатеринбургский драматург Ярослава ПУЛИНОВИЧ стала 
победительницей конкурса современной пьесы «К новому 
Островскому», который проходил в Санкт-Петербурге. Событие 
состоялось в рамках празднования 200-летия со дня рождения 
Александра ОСТРОВСКОГО.

Организаторы отмечают, что новый конкурс призван поддержать 
авторов, которые отражали бы в своем творчестве современность так 
же, как отразил свое время в «пьесах жизни» Александр Островский, 
актуальный и в наши дни.

Награждение прошло на Международном театральном фестивале 
ТЮЗа имени Александра Брянцева. Ярослава Пулинович отмечена 
за пьесу «Новогодние приключения Гены и Уйбаана». Всего на конкурсе 
было рассмотрено 165 произведений из разных регионов страны. 
Премию Ярославе Пулинович вручил председатель жюри, глава Санкт-
Петербургского отделения СТД России народный артист России Сергей 
Паршин. 

Наталья ШАДРИНА

КОНКУРС!
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В России 2023 год объявлен Годом педагога и наставника. И как раз сейчас 
у студентов и школьников – горячая пора – выпускные испытания. Конечно, 
переживают и сами ребята, и их родители. «Областная газета» выражает поддержку 
всем, кто сейчас готовится к экзаменам, и объявляет конкурс «Мой наставник». 

Расскажите о своих учителях и наставниках, которых вы помните и которые 
помогли вам сделать первые шаги в профессии, да и в целом по жизни, и получите 
шанс стать победителем нашего конкурса. 

Приз – четыре билета на фестиваль «Кардиограмма», который пройдет 
10-11 июня на «Екатеринбург-Арене». 

VK.com
/oblgazeta

ЧТОБЫ ПОЛУЧИТЬ БИЛЕТ НА ФЕСТИВАЛЬ: 

опубликуйте на своей странице ВКонтакте рассказ 
о наставнике до 8 июня включительно 

обязательно поставьте хештег #Облгазета_наставники 

Авторов лучших историй определим в редакции 9 июня. 
Подписывайтесь на нашу группу и будьте в курсе всех новостей!
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В «Урале» начались перестановки

Для екатеринбургского ФК «Урал» 
сезон закончился только 
в минувшую субботу, а в составе 
команды произошли уже 
три изменения. Все – в линии 
полузащиты. 
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 Клуб покинули два игрока 
– Вячеслав Подберезкин и Игорь 
Коновалов.

30-летний Подберезкин – один 
из старожилов команды. В 2014-2015 
и 2020-2023 годах он отыграл за «шмелей» 
79 матчей (4 гола и 8 голевых передач). 

В прошедшем сезоне футболист провел 13 
встреч в Премьер-лиге и четыре – в Кубке 
России, но результативными действиями, 

мягко говоря, не блеснул: ноль забитых мячей и только один голевой пас.
26-летний Игорь Коновалов появился в «Урале» летом 2022 года. 

Он успел провести за команду шесть матчей, после чего получил разрыв 
ахиллова сухожилия и больше не выступал.

 Пополнил состав «шмелей» 29-летний опорный полузащитник Тимур 
Аюпов. Уроженец Москвы последние четыре года выступал за «Оренбург». 
В минувшем сезоне футболист сыграл в РПЛ 23 матча и забил четыре мяча. 
Контракт с игроком заключен на 2 года.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Дзюдо и самбо сдали тест 
на готовность к Фестивалю 
университетского спорта

Екатеринбург продолжает активно готовиться к главному 
спортивному событию года, которое состоится в столице Урала 
во второй половине августа. Во Дворце дзюдо прошли тестовые 
соревнования по дзюдо и самбо. С точки зрения организации 
никаких накладок не зафиксировано.

И дзюдо, и самбо входят в программу приближающегося Фестиваля 
университетского спорта, поэтому их решили объединить в одном 
состязании. В соревновательном зале разместили шесть татами для 
дзюдоистов и четыре – для самбистов. Таким образом, турниры по этим 
видам единоборств шли одновременно.

В соревнованиях приняли участие более 500 юных борцов (в возрасте 
до 14 лет): 360 дзюдоистов и 150 самбистов. Для подростков турниры 
стали возможностью повысить свою спортивную квалификацию, а для 
организаторов это была проверка работы всех систем Дворца перед главным 
спортивным событием года. Экзамен был сдан на «отлично»: никаких 
проблем в ходе проведения мероприятия выявлено не было.

Напомним, екатеринбургский Дворец дзюдо введен в эксплуатацию 
в апреле этого года, площадь спортсооружения – 17 тысяч кв. метров. 
Здесь смогут заниматься дзюдо и самбо около 400 человек. 

Тимур Аюпов уже прибыл 
в Екатеринбург и примерил 
футболку «Урала»
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ФГБОУ ВО «Уральский государственный лесотехнический универси-
тет» объявляет конкурс для поступающих в докторантуру на проведение 
научных исследований и подготовки диссертации на соискание ученой 
степени доктора наук в рамках следующих тем:

– «Естественно-научные и технологические аспекты рационального 
использования, прогнозирования и управления лесными ресурсами на 
основе генетического подхода к классификации типов леса в условиях со-
временного изменения климата и антропогенных воздействий» (1 место);

– «Закономерность течения расплава полимера при изготовлении 
ПАТ» (1 место).

Заявку на участие в конкурсном отборе можно подать в отдел аспи-
рантуры и докторантуры УГЛТУ в срок до 14 июня 2023 года.

Тел. (343)221-21-29
E-mail: aspirantura@m.usfeu.ru
Сайт УГЛТУ http://usfeu.ru/

«Синара» выиграла 
преимущество 
своей площадки
Серия за бронзу чемпионата России продолжится в Екатеринбурге

Данил ПАЛИВОДА

Мини-футбольный клуб 
«Синара» успешно стартовал 
в серии за бронзовые медали 
чемпионата России против 
прошлогоднего чемпиона 
страны – «Газпрома-Югры». 
Команды провели две встречи 
в Югорске, обменялись 
победами, а серия при счете 1:1 
переместилась в Екатеринбург.

 Стартовый поединок за-
вершился со счетом 9:3 в пользу 
«Синары», и такого исхода вряд 
ли кто-то ожидал даже из самых 
преданных поклонников екате-
ринбургской команды. Коман-
да Павла Чистополова отлич-
но подошла к реализации сво-
их моментов и сумела трижды 
отличиться по ходу первого тай-
ма: мячи на свой счет записали 
Сергей Сорокин, Максим Гераси-
мов и Валерий Дёмин. За пять се-
кунд до перерыва хозяева один 
мяч отыграли, а в самом начале 
второго тайма сократили отста-
вание до минимума.

Казалось, что интрига верну-
лась в матч, но вскоре отличил-
ся Валерий Дёмин и вновь довел 
преимущество своей команды 
до двух мячей. Дальше свою роль 
сыграли фолы, которые нахвата-
ли игроки «Газпрома». Арбитры 
назначили два десятиметровых 

удара, оба раза к мячу подходил 
Валерий Дёмин и оба раза был 
точен, оформив в матче покер.

При счете 6:2 «Газпрому» ни-
чего не оставалось, кроме как 
выпускать пятого полевого 
игрока вместо голкипера. Хозяе-
ва сумели один мяч отыграть, 
но дважды при этом были на-
казаны за ошибки: Иван Ишков 
и Максим Окулов поразили пу-
стые ворота «Газпрома» и дове-
ли счет до крупного – 8:3. А по-
следний мяч организовала ека-
теринбургская молодежь, кото-
рой тренерский штаб доверил 
игровое время. 19-летний Алек-
сандр Бондаренко и 18-летний 
Денис Суховей, дебютировав-
ший за основную команду, вдво-
ем вскрыли оборону «Газпро-
ма», и Суховей сумел отличить-
ся в первом матче за основу.

– Эмоции от матча зашкали-
вают, тренерский штаб дал мне 
шанс в конце матча, и я реализо-
вал свой момент, – сказал после 
матча Денис Суховей. – Уровень 
игры по сравнению с Юниорли-
гой и Высшей лигой очень силь-
но отличается: здесь высокие ско-
рости, раза в два выше точно. Се-
годня была задача для меня вый-
ти, не пропустить и реализовать 
моменты, мы с ней справились.

 Второй матч получился бо-
лее упорным. «Синара» трижды 
выходила вперед по ходу встре-

чи. Сначала Павел Карпов даль-
ним ударом открыл счет, за-
тем отличился гроза «Газпрома-
Югры» Валерий Дёмин, забив-
ший пятый мяч в двух играх, а 
во втором тайме Максим Гера-
симов в третий раз обеспечил 
своей команде преимущество. 
Но «Газпром» каждый раз нахо-
дил в себе силы возвращаться в 
игру, и к середине второго тайма 
на таб ло было равенство – 3:3. В 
решаю щий момент хозяевам по-
мог стандарт: югорские футбо-
листы забили после розыгрыша 
углового и вырвали победу – 4:3.

– На эмоциях тяжело сейчас 
анализировать, нужно посмо-
треть видео, – отметил настав-
ник «Синары» Павел Чистопо-
лов после матча. – Команда ра-
ботала, терпела, ребята – молод-
цы, старались. Обидное такое 
поражение. Сейчас нужно груз 
этот сбросить, выдохнуть и спо-
койно готовиться дальше к двум 
домашним матчам.

Теперь «Синара» получи-
ла преимущество своей пло-
щадки, и в случае двух побед 
9  и 10  июня в Екатеринбурге ко-
манда Павла Чистополова завою-
ет бронзу чемпионата России. Ес-
ли после них в серии будет ни-
чья, то судьба обладателей брон-
зовых медалей решится в Югор-
ске 17 июня.

Матчи в Югорске получились яркими по накалу
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